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НОВОСТИ 		

Х.М. Кабрера

Первый этап 
завершен

R&D-центр МГТУ им. Г. И. Но-
сова и ПАО «ММК» подписали 
контракт на реализацию проекта 
«Применение порошков для вос-
становления оборудования». Пла-
нируется, что проект,  направлен-
ный на замену вышедшего из экс-
плуатации оборудования, значи-
тельно сэкономит бюджет ПАО 
«ММК». Первый этап завершен. 
Отчет по работе прозвучал на засе-
дании экспертного совета «ММК-
Индустрия 4.0». Первые резуль-
таты получили одобрение. Теперь 
ученым МГТУ им. Г.И. Носова 
предстоит реализовать свои теоре-
тические наработки.

Профилактика 
коррупции

20 ноября в ЦПИ «Библиотека 
Крашенинникова» состоялся кру-
глый стол «Актуальные вопросы 
противодействия коррупции в си-
стеме высшего образования: взя-
точничество, мошенничество» 
для четверокурсников специаль-
ностей «государственное и муни-
ципальное управление» и «управ-
ление персоналом» МГТУ им. 
Г.И. Носова. Его проведение было 
приурочено ко «Всероссийскому 
дню правовой помощи детям», ко-
торый ежегодно проводится Ассо-
циацией юристов России совмест-
но с Минюстом РФ. Организаторы 
мероприятия – кафедра ГМУиУП 
под рук. Н.Р. Балынской и специ-
алист по антикоррупционной де-
ятельности юридического отде-
ла вуза С.Н. Коньков, модератор 
встречи –  доцент кафедры С.В. 
Коптякова.

Приглашенные врио нач. от-
дела экономической безопасно-
сти и противодействия коррупции 
УМВД России по г. Магнитогор-
ску С.И. Сагитов, юрисконсульт 
правового отдела УМВД России 
по г. Магнитогорску Т.Н. Панова 
и С.Н. Коньков рассказали студен-
там об уголовной ответственности 
по статьям о взяточничестве, при-
вели примеры совершенных пре-
ступлений в городе и в России, 
привели статистику по Магнито-
горску. 

Студенты получили исчерпыва-
ющие грамотные ответы на свои 
вопросы, узнали о строгости на-
казания, всесторонне рассмотре-
ли явление коррупции с экономи-
ческой, социальной и уголовно-
правовой точек зрения.

Этот проект глобальный не только по мас-
штабам финансирования, но и по охвату затра-
гиваемых сфер деятельности нашего вуза. Он 
направлен как на развитие научных направле-
ний в обработке материалов давлением и мате-
риаловедения, так и качественное улучшение 
образовательной деятельности по подготовке 
молодых кадров. 

Участники получили уникальную возмож-
ность прослушать недельный курс от веду-
щих специалистов. Для проведения лекций 
были приглашены профессор Политехническо-
го университета Каталонии (г. Барселона, Испа-
ния) Х.М. Кабрера и зав. лабораторией «Меха-
ника градиентных наноматериалов» («МГН»), 
гл. науч. сотрудник Института проблем сверх-
пластичных материалов РАН (г. Уфа), д.т.н. 
А.П. Жиляев.

Открыл магнитогорскую неделю материало-
ведения проректор по международной деятель-
ности А.Г. Корчунов. Он поприветствовал всех 
собравшихся и пожелал им успешной работы.

Программа началась с лекции проф. Х.М. Ка-
брера. Сначала он познакомил присутствую-
щих с Барселоной, рассказал о своем вузе. На 
его следующих лекциях присутствующие узна-
ли, зачем нужно измельчать микроструктуру до 
нанометрического уровня, о методах исследо-
вания, о механических свойствах и механизмах 
деформации, о проведении кручения под высо-
ким давлением и других методах обработки.

На лекциях д.т.н. А.П. Жиляева слушатели 
познакомились с историей развития такого ме-
тода интенсивной пластической деформации, 
как кручение под высоким давлением, с экспе-
риментальными методам исследования нано-
структурированных материалов, с принципа-
ми и техническими характеристиками метода, 
узнали о новых подходах к применению этого 
метода. 

В рамках Недели выступили директор Центра 
проектирования производственных технологий 
и материалов Сколковского института науки и 
технологий И.Ш. Ахатов (Москва), С.В. Дми-
триев и Е.А. Корзникова из Института проблем 
сверхпластичности металлов РАН (Уфа). 

– У нас в лаборатории три команды: москов-

ская, уфимская и магнитогорская, – рассказыва-
ет зам. руководителя лаборатории «МГН» проф. 
А.М. Песин. – Кроме того, с нами сотруднича-
ют Сколтех, Политехнический университет Ка-
талонии, Индийский университет информаци-
онных технологий, дизайна и производства (г. 
Джабалпур), американские, а также английские 
университеты. Это дает возможность развивать-
ся и выполнять достаточно крупные междуна-
родные проекты. 

Основная цель, которую мы ставим перед со-
бой, – за несколько лет организовать постоян-
но действующую школу-семинар, куда будут 
приглашаться ученые с мировым именем, что-
бы проводить лекции и занятия на английском 
языке. Планируется, что на этой площадке будут 
выступать и наши профессора. Магнитогорская 
неделя материалов будет действовать два раза в 
год: весной и осенью. 

– Александр Моисеевич, кто были слуша-
телями семинара?

– На семинаре были наши студенты и аспи-
ранты, работники НИИ наносталей, преподава-
тели ИММиМ МГТУ им. Г.И. Носова, студенты 
из Уфы и аспирантка из Екатеринбурга. 

– Почему семинар шел на английском язы-
ке?

– Проведение семинаров на английском язы-
ке – это отличный стимул к его изучению. Мно-
гим студентам, конечно, не просто, не все понят-
но. Причем это бывает не только на мероприя-
тиях, проводимых на английском языке, но и на 
русском языке, особенно на конференциях, где 
выступают профессора, потому что где-то им не 
хватает знаний. Но постепенно, через год-два 
они вдруг замечают, что понимают почти все. 
Это и есть процесс обучения. Мы планируем 
привлекать студентов в качестве докладчиков. 
Возможно, для них будет выделен отдельный 
день. Я считаю, что это очень важно для универ-
ситета, особенно для общения молодых ученых. 

В любой развитой стране мира, если вы не 
знаете английский язык, автоматически счита-
ется, что вы не оканчивали вуз. Мы приезжа-
ем в Китай, Индию, Германию, Францию дру-
гие страны, и везде рабочий язык – английский. 
В Барселоне почти все курсы читают только 

ына английском, потому что там обучается мно-
го иностранных студентов, вуз привлекает ино-
странных профессоров для чтения лекций. При 
этом, испанцы, особенно каталонцы, очень лю-
бят свою страну и свой язык. Сегодня в мире на-
уки, и не только сложилась такая ситуация – хо-
чешь соответствовать международному уровню 
– учи английский язык. Если мы хотим, чтобы 
наши результаты были известными в мировом 
сообществе, то такие мероприятия надо прово-
дить на английском языке. 

– Каковы итоги недельной работы?
– Первая школа-семинар на английском язы-

ке прошла успешно. В рамках семинара состо-
ялось подписание меморандума о сотрудниче-
стве между лабораторией «МГН» (Магнито-
орск), Сколтехом (Москва) и Политехническим 
университетом Каталонии (Испания). Наши 
слушатели познакомились с испанским профес-
сором Х.М. Кабрерой, задали ему вопросы. По-
явилась возможность познакомиться с мировой 
наукой. Мы начинаем понимать, чем занимают-
ся испанцы, американцы и др., оцениваем при 
этом и свой уровень.

– Ваши планы на будущее?
– Следующий семинар планируется прове-

сти весной, сейчас идет процесс переговоров по 
приглашению ведущих специалистов.

Еще мы раскручиваем конференцию «Magni-
togorsk Rolling Practice». Это конференция-
практика для молодежи не только со все-
го Уральского региона, но и международного 
уровня. Уже в этом году на конференции мы 
ждем студентов и аспирантов из Польши и Ки-
тая. Постараемся тоже провести ее на англий-
ском языке. 

Беседовала Ирина ПортноВА 

* В 2017 г. научный коллектив МГТУ им. Г.И. 
Носова под руководством проф., д.т.н. А.М. Пе-
сина выиграл мегагрант на проведение научных 
исследований в течение 2018–2020 гг., утверж-
денный Постановлением Правительства Рос-
сийской Федерации от 9.04.10 г. № 220.

* В июне 2018 г. в МГТУ открылась между-
народная лаборатория «Механика градиент-
ных наноматериалов» («Все прошло на высшем 
уровне» «Денница» № 11 от 29.06.18 г.).

Магнитогорская неделя  
материаловедения

В  МГТУ им. Г.И. Носова с 19 по 23 ноября прошла Магнитогорская неделя материаловедения, которая проводилась  
в рамках проекта научных исследований по Постановлению Правительства РФ от  9 апреля 2010 года № 220.

А.М. Песин, А.П. Жиляев
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– Занятия по компетенции от 1С, – рас-
сказывает Ольга Евгеньевна, – были объе-
динены в пять модулей: от представления 
актуальной технической документации На-
ционального чемпионата профессиональ-
ного мастерства «Молодые профессиона-
лы» (WorldSkills Russia) последних лет по 
компетенции «ИТ-решения для бизнеса на 
платформе 1С:Предприятие 8» (модуль 1) и 
изучения новых механизмов и инструмен-

тов платформы 1С:Предприятие 8 для по-
вышения эффективности решения бизнес-
задач (модуль 2) до разработки мобильного 
приложения на платформе 1С:Предприятие 
8, его тестирования (модуль 3-5). Обуче-
ние в рамках заключительных двух моду-
лей проходило в форме демонстрационно-
го экзамена: в течение двух дней слушате-
ли курсов сначала как обучающиеся реша-
ли задание демонстрационного экзамена по 
компетенции 1С, а затем как эксперты про-
веряли предоставленные коллегами реше-
ния. Эти два дня показались наиболее ди-
намичными, позволили увидеть необходи-
мые для воспроизведения особенности под-
готовки обучающихся к такой форме итого-
вого испытания. 

Занятия вели такие профессионалы, как 
главный эксперт данной компетенции М.Е. 
Правдина, сертифицированный эксперт В.В. 
Рыбалка, разработчики компании 1С и пре-
подаватели МПУ, успешно внедряющие идеи 
чемпионатов в рамках образовательного про-
цесса. Особенно был интересен опыт орга-
низации проектной деятельности студентов 
и проведения практико-ориентированных эк-
заменов, начиная с первого курса обучения 
по направлению подготовки «Корпоратив-
ные информационные системы» на базе фа-
культета информационных технологий. Ре-
зультат такой работы – 100% трудоустроен-
ность выпускников и победы на чемпионатах 
профессионального мастерства на россий-
ском и международном уровнях.

Ценность таких профессиональных 
встреч – в обмене опытом преодоления про-
блем в подготовке обучающихся к чемпи-
онатам и демонстрационному экзамену в 
формате worldswkills в различных регионах 
страны (география участников: Москва и 

Подмосковье, Рязань, Йошкар-Ола, Новоси-
бирск, Энгельс, Севастополь, Скопин и др.).

Свое мнение высказала  главный эксперт 
компетенции «ИТ-решения для бизнеса на 
платформе «1С: Предприятие 8» М.Е. Прав-
дина:

– Worldswkills и связанное с этим ре-
формирование системы подготовки и вве-
дение демонстрационного экзамена – это 
важная составляющая перехода к практико-
ориентированным экзаменам – решение 
бизнес-задачи по требованиям заказчика. 
Такие реальные задачи включены в содер-
жание самого демонстрационного экзамена 
и в чемпионатное направление. Это направ-
ление поддерживаем мы как работодатели. 
Студентам, хорошо сдающим такие экзаме-
ны, будет присваиваться квалификация «1С 
Джуниор». Таким образом, им не придется 
сдавать дополнительные сертификацион-
ные экзамены и платить деньги.

Что касается подготовки преподавателей. 
Подобные курсы – это первый опыт ворга-
низации обучения преподавателей, в свя-
зи  с чем хочется отметить следующее. Во-
первых, очень приятно, что у большинства 
преподавателей хороший уровень профес-
сиональной подготовки в части разработ-
ки. Во-вторых, важно постоянно этот уро-
вень поддерживать. Поэтому такие курсы 
повышения квалификации должны быть по-
священы ознакомлению с новыми возмож-
ностями, технологиями, которые реализо-
ваны за последний год. С развитием этой 
практики мы сможем перейти от базовых 
вещей, которым приходится уделять внима-
ние, к действительно прогрессивным, ин-
новационным. Особенно это важно для ву-
зов, поскольку бизнес-задачи, кото-
рые нужно уметь решать студентам,  

2 события вуза

7

Анна КАртАВцеВА
Полная версия публикации на внешнем 

сайте МГТУ в разделе http://magtu.ru/320-
svedeniya-ob-obrazovatelnoj-organizatsii/

struktura-i-organy-upravleniya-obrazovatelnoj-
organizatsiej/uchjonyj-sovet.html

Уважаемые коллеги!
От всей души поздравляю коллектив ка-

федры теплотехнических и энергетиче-
ских систем с 80-летним юбилеем!

Кафедра теплотехнических и энергети-
ческих систем (ранее кафедра металлур-
гических печей) – ровесница нашего уни-
верситета. Символично, что одна из пер-
вых кафедр, с которых начиналась исто-
рия МГТУ им. Г.И. Носова, продолжа-
ет вносить достойный вклад в его лето-
пись. Выпускники вашей кафедры явля-
ются продолжателями славных традиций 
легендарной Магнитки. Теплотехники и 
теплоэнергетики многих промышленных 
предприятий выросли под вашим руко-
водством в стенах нашего вуза. 

Преподавательский состав кафедры не 
только готовит профессионалов высокого 
уровня, но и нравственно ориентирован-
ных людей, способных продолжать тради-
ции отечественной инженерии. Так было 
на всем протяжении истории существова-
ния кафедры, и, я уверен, так будет в буду-
щем. Выпускники и преподаватели вашей 
кафедры достойно представляли «магни-
тогорскую школу» в Министерстве обра-
зования СССР, депутатском корпусе РФ, в 
ректорате вуза. 

Желаю вам, дорогие коллеги, професси-
онального роста, творческих удач, надеж-
ных друзей и партнеров! Пусть 80-летний 
юбилей откроет в жизни кафедры новую 
страницу, которая достойно продолжит ее 
интересную и насыщенную летопись. За 
каждым трудовым днем стоят сотрудники 
кафедры, которые на протяжении долгих 
и сложных лет дают импульс к развитию 
отечественной науки и образования.

Успехов вам, вдохновения и оптимизма!
М.В. Чукин,  

ректор МГтУ  им. Г.И. носова

В приближении юбилейных дат на пло-
щадке консерватории собрался представи-
тельный форум музыкантов, ученых, педа-
гогов. В этом году мастер-классы проводили 
народная артистка России, прима-балерина 
Челябинского государственного академиче-
ского театра оперы и балета им. М.И. Глин-
ки, кандидат культурологии, доцент Челя-
бинского государственного института куль-
туры Т.Б. Предеина и народный артист Рос-
сии, профессор Российской академии музы-
ки им. Гнесиных Ф.Р. Липс (Москва). От-
дельными значимыми событиями стали 
академические чтения и круглый стол, кото-

рые проводила Е.Б. Долинская, доктор ис-
кусствоведения, заслуженный деятель ис-
кусств РФ, профессор Московской госу-
дарственной консерватории им. П.И. Чай-
ковского; авторские семинары проректора 
по научной работе РАМ им. Гнесиных, док-
тора искусствоведения, доктора психологи-
ческих наук профессора Д.К. Кирнарской.

При открытии конференции ректор МаГК  
Н.Л. Сокольвяк отметила, что в непростых 
социальных условиях, в условиях реформи-
рования сферы образования российского об-
щества, наиболее актуальной представляет-
ся проблема социальной адаптации молодо-

го поколения к изменяющейся среде обще-
ства при усилении эффективности его про-
фессиональной компетенции. Логика пле-
нарного заседания была построена на кон-
цепции «живого» становления будущего спе-
циалиста: в области музыки – как будущего 
исполнителя и педагога (доклад Д.К. Кир-
нацкой), в области общего образования – как 
гармоничной личности, которая способна 
воспринимать мир не только через призму 
сферы профессиональной деятельности, но 
и путем познания прекрасного (выступле-
ние В.А.Жилиной). Образование всегда яв-
ляется зеркалом всех происходящих процес-
сов в обществе. Но справедлива и обратная 
связь: специфика образования способна ме-
нять формы культуры, в частности, искус-
ства. Участники конференции узнали об эво-
люции форм музыкального произведения 
(М.А. Сидорова). Благодаря эмоциональ-
ным, насыщенным выступлениям прорек-
тора консерватории Г.Е. Гун и А.В. Галяти-
ной, участники Ассамблей смогли открыть 
для себя уникальную историю становления 
музыкального образования в Магнитогорске.

МаГК является вузом-партнером МГТУ. 
Как отметил в приветственном слове совет-
ник ректора МГТУ Г.С. Гун, доктор техни-
ческих наук, профессор, заслуженный дея-
тель науки РФ, заслуженный работник куль-
туры РСФСР, мероприятия, проводимые ву-
зами, всегда значимы в развитии го-
родской культуры.  

«Московские каникулы» в Политехе
Преподаватели кафедры бизнес-информатики и информационных технологий О.Е. Масленникова 
и Е.В. Карманова прошли курсы повышения квалификации в Московском политехническом университете (МПУ). 
Обучение проходило в рамках программы «Практика и методика подготовки кадров по профессиям «программист» 
и «разработчик Web и мультимедийных приложений» с учетом стандартов WorldSkills Russia по компетенциям  
«ИТ-решения для бизнеса на платформе «1С: Предприятие 8», «Веб-дизайн и разработка». 

Ассамблеи искусств  
в Магнитогорске

В ноябре в Магнитогорской государственной консерватории (академии) им. М.И. Глинки прошло очень значимое 
для городской среды событие. С 20 по 23 ноября состоялись XXIV Российские педагогические Ассамблеи 
искусств, в рамках которых работала Всероссийская научно-практическая конференция «Актуальные вопросы 
отечественного музыкального образования». 
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Положительная 
динамика налицо

Ноябрьский ученый совет был по-
священ утверждению коллективного 
договора, обсуждению итогов опти-
мизации имущественного комплек-
са, результатов деятельности и пер-
спектив развития института гума-
нитарного образования. Заседание 
прошло 28 ноября в малом актовом 
зале.

Рассмотрение первого вопроса велось 
расширенным составом с участием чле-
нов комиссии по подготовке коллектив-
ного договора. Председатель первичной 
профсоюзной организации преподавате-
лей и сотрудников МГТУ им. Г.И. Носо-
ва Ю.В. Мерзляков напомнил, что предло-
жения и дополнения в коллективный до-
говор поступали давно, обсуждались, для 
чего в июне эти материалы были размеще-
ны на корпоративном портале, анализиро-
вались рабочей комиссией, и ряд дополне-
ний предложено было внести в колдоговор. 
К таким предложениям относится, напри-
мер, предоставление годового отпуска (по 
ст. 335 ТК) на завершение работы над док-
торской диссертацией с сохранением сред-
ней заработной платы, 75% которой выпла-
чивается во время отпуска и 25% по пред-
ставлению диссертации к защите в совет. 
Стимулирующие выплаты по защитам кан-
дидатских и докторских диссертаций ре-
шено было повысить. В отношении опти-
мизации состава НПР предложена форму-
лировка – «при сокращении численности и 
штата НПР в соответствии со ст. 179 ТК до-
полнительно учитывать как один из крите-
риев оценки квалификации лиц, попадаю-
щих под сокращение, средний рейтинг за 
год при учете степеней и званий». 

е.В. Карманова
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– Во время поездки в Китай мы участвовали в работе конфе-
ренции «Baosteel», которая проходит в Шанхае раз в два года, 
– рассказывает А.М. Песин. – Мы приехали по приглашению 
директора департамента прокатки исследовательского инсти-
тута при «Baosteel». «Baosteel» – это одна из крупнейших ме-
таллургических компаний мира, которая производит 60 млн т 
стали (для сравнения ПАО «ММК» – 12 млн т) в год. Китайцы 
очень заинтересовались нашими исследованиями. Сам завод 
расположен в городе. Это современное предприятие, постро-
енное японцами в конце 70-ых годов прошлого века. Удивило, 
что на домне практически нет дыма, пыли и грязи. Мы жили в 
гостинице в двух километрах от завода и недалеко от побере-
жья. В воздухе чувствовались лишь легкий морской бриз и аро-
мат еды китайской кухни.

– Александр Моисеевич, вы были только в Шанхае?
– Нет. Мы были приглашены еще в Центральный южный 

университет Китая, который расположен в г. Чанша (провин-
ция Хунань). Сам университет большой, в нем учатся 50 ты-
сяч студентов. Нас поразило, что за последние пять лет вуз ку-
пил оборудования на $2,5 млрд (для сравнения – стан 5000 на 
«ММК» стоит примерно $1,5 млрд). Это государственный уни-
верситет, кроме того, помощь университету оказывает один из 
его выпускников. 

На кафедре, где мы были, один из профессоров шесть лет 
провел в Австралии, другой несколько лет отработал в Канаде, 
третий – в Германии, четвертый – в США. Мы с Д.О. Пусто-
войтовым прочитали две лекции для преподавателей и аспи-
рантов. Коллеги из Китая занимаются очень близкой нам тема-
тикой, поэтому было очень много вопросов по асимметричной 
прокатке, по получению градиентных наноматериалов. 

Результатом нашей поездки стало подписание договора о со-
трудничестве между нашим университетом и Центральным 
Южным Университетом Китая. Кроме того, коллеги показали 
нам свои лаборатории и мы договорились, что они проведут 
для нас эксперименты, а обработку результатов будет прово-
дить наш университет. Итоги этих исследований будут отраже-
ны в совместных публикациях.

Беседовала   
Ирина ПортноВА

 В течение нескольких месяцев 
ИДПО «Горизонт» осуществлял ор-
ганизационную работу, и уже 15 сен-
тября в Магнитогорске успешно стар-
товал проект – международная про-
грамма постдипломной подготовки 
специалистов в области управления 
«EMBA General Management».

Миссия программы: подготов-
ка менеджеров на уровне стандартов 
управленческой компетентности, со-
ответствующих международным нор-
мам. Эта программа, формирующая 
стратегическое мышление, призвана 
увеличить количество начинающих 
предпринимателей в городе и обла-
сти; вывести на новый уровень разви-
тия малый и средний бизнес за счет 
создания новых предприятий; улуч-
шить инвестиционный климат горо-
да, области и региона; организовать 
предпринимательское сообщество. 

Обучение по программе EMBA ка-
чественно отличается по своим ха-
рактеристикам от всех подобных про-
грамм: слушатели одновременно за-
числяются в два вуза – МГТУ им. 
Г.И. Носова и Высший институт ком-
мерции г. Парижа (ISC Paris); занятия 
проводят преподаватели из Франции 
и России (из Москвы, Екатеринбурга, 
Челябинска и Магнитогорска), ото-
бранные на конкурсной основе педа-
гогической комиссией ISC Paris. Об-
учение ведется на русском языке, а 
в комиссию по приему контрольных 
мероприятий приглашены представи-
тели заказчиков – руководители пред-
приятий. 

В числе слушателей – руководите-
ли разных уровней управления ор-
ганизаций: ПАО «ММК», УК «Фаэ-
тон», Механоремонтный комплекс, 
ООО «Магхолод», ООО «Компас 
плюс», РСУ, МГТУ им. Г.И. Носова. 

На первом занятии директор ИДПО 
«Горизонт» О. Ибрагимова прове-
ла тренинг знакомства и представила 
учебно-тематический план програм-
мы «EMBA General Management», а 
директор ИЭиУ Н.Р. Балынская по-
знакомила с преподавательским со-
ставом программы. Учебный план 
интегративен и имеет практическую 
направленность – включает курсы по 
стратегии бизнеса, сосредотачивая 
особое внимание на личностном раз-

витии слушателей посредством раз-
вития таких компетенций, как приня-
тие решений, командная работа, на-
выки лидерства, предприниматель-
ский потенциал, навыки ведения пе-
реговоров, навыки коммуникации и 
презентации.

Образовательный процесс спро-
ектирован по принципу управления 
проектами: на занятиях слушатели 
обсуждают проблемные ситуации из 
собственной практики, образование 
строится на обсуждениях бизнес-
ситуаций (case-studies), предполагаю-
щих в значительной степени опору на 
собственный опыт.

Одним из первых курс «Управле-
ние проектом на предприятии» про-
вел Л.А. Баев – д.эк.н., к.т.н. профес-
сор кафедры экономики промышлен-
ности и управления проектами ЮУр-
ГУ (Челябинск), сертифицирован-
ный специалист в области проектно-
го управления IPMA (D), член наблю-
дательного совета Областного фон-
да развития промышленности Челя-
бинской области; директор Регио-
нального центра подготовки и пере-
подготовки управленческих кадров в 
научно-инновационной сфере, участ-
ник российско-американской про-
граммы подготовки преподавателей 
по управлению проектами.

Н.В. Киреева – бизнес-тренер 
МВА, д.эк.н., профессор кафедры 
экономики Уральского социально-
экономического института (Челя-
бинск), член Международной Акаде-
мии менеджмента, победитель кон-
курса грантов на выполнение научно-
исследовательских работ в области 
управления производством, выполня-
емых при финансировании Законода-
тельного собрания Челябинской об-
ласти и Правительства РФ презенто-
вала слушателям модуль программы 
«Управленческая экономика», опи-
раясь на свой 23-летний опыт подго-
товки управленческих кадров в сфере 
экономики и менеджмента компаний: 
ОАО «ЧКПЗ», ЗАО «Коелгамрамор», 
ЗАО «Аудит-консалтинг-центр», 
ЗАО КБ «Ураллига», ОАО «Мечел», 
ОАО «Трансгаз» Екатеринбург, ОАО 
«РЖД», ОАО «Макфа» и др. 

В ноябре в МГТУ прибыл препо-
даватель Высшего института ком-

мерции г. Парижа (Франция) высоко-
квалифицированный специалист по 
подготовке кадров в области управ-
ления Р. Шивр с курсом «Кросс-
культурный менеджмент». Семинар 
Р. Шивра проходил в интерактив-
ном формате. Один из слушателей 
программы Я. Токарев, руководи-
тель компании «Фаэтон», предоста-
вил в качестве площадки проведения 
занятий учебный центр «Диостан», 
расположенный в живописном ме-
сте Башкортостана в эмоционально-
комфортной экологичной среде. В 
течение трех дней слушатели раз-
вивали свои компетенции в обла-
сти кросс-культурного менеджмен-
та. Суть занятий составлял интерак-
тивный обмен знаниями и опытом 
между слушателями и преподавате-
лем. В ходе семинара участники по-
лучили ответы на вопросы: как ве-
сти себя при работе с представите-
лями других культур? Какие комму-
никационные структуры в ходу в той 
или иной культуре, чего лучше избе-
гать? В чем истоки межкультурных 
конфликтов и др.

Впереди у слушателей программы 
встречи с преподавателями из обе-
их стран, наиболее привлекательная 
часть – стажировка во Франции. Обу-
чение в стенах зарубежного институ-
та бизнеса, посещение международ-
ных компаний и общение со слушате-
лями зарубежных бизнес-школ дают 
неоценимый опыт участникам про-
граммы. 

Сами слушатели программы отме-
чают положительные стороны уча-
стия в ней. Это деловые связи и зна-
комства во время обучения МВА, ко-
торые часто приводят к кардиналь-
ным изменениям в карьере; расшире-
ние базы контактов; переосмысление 
жизненной стратегии и главной цели; 
интегративное мышление, новое ка-
чественное восприятие и понимание 
бизнес-процессов; возможность объ-
ективно сравнить собственный уро-
вень с коллегами из других компа-
ний; новый взгляд на решение про-
блемных ситуаций и выстраивание 
партнерских отношений. 

Светлана ГрИньКо, 
зам. директора по маркетингу  
и рекламе ИДПо «Горизонт»

Китайский  
вояж

Профессор А.М. Песин, доцент Д.О. Пустовойтов 
кафедры технологий обработки материалов 
ИММиМ МГТУ им. Г.И. Носова и м.н.с. лаборатории 
«Механика градиентных наноматериалов»  
И.А. Песин с 29 октября по 10 ноября в рамках 
проекта научных исследований, поддержанных  
по Постановлению Правительства  РФ № 220  
от 9 апреля 2010 г., побывали в Китае.

И.А. Песин, А.М. Песин и о.Д. Пустовойтов  
на конференции в Шанхае.

 Образовательный мост 
Магнитогорск – Париж

В начале апреля 2018 года опорный университет Южного Урала МГТУ им. Г.И. Носова посетила 
французская делегация во главе с советником премьер-министра Правительства Французской 
республики по внешнеэкономической деятельности, президентом международной комиссии 
MEDEF Шамань-Арденны Ф. Вербером. Французская сторона предложила сотрудничество  
в сфере совместной подготовки специалистов – запустить на базе МГТУ программу для обучения 
предпринимателей, руководителей среднего и высшего управленческого звена для эффективной 
работы в бизнесе, государственном и муниципальном управлении.
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Слёт проводится с целью под-
готовки региональной програм-
мы мероприятий, направленных 
на развитие патриотического вос-
питания и межкультурных комму-
никаций, реализуемой первичны-
ми профсоюзными организация-
ми и вузами региона.

На мероприятие собрались 100 
человек профсоюзного актива Че-
лябинской области. В рамках фо-
рума прошли пленарные заседания 
по различным тематикам. Первое – 
«Профсоюз будущего», на котором 
разбирались вопросы, связанные с 
развитием профсоюзного движе-
ния в области, усовершенствова-
нием традиционных проектов про-
фсоюза. Было и заседание, посвя-
щённое благоустройству родно-
го региона. Ребятам удалось по-
знакомиться со спикерами: пред-
седателем Челябинской област-
ной организации профсоюза ра-
ботников народного образования 
и науки РФ Ю.В. Конниковым; ди-
ректором ГБУ «Молодёжный ре-
сурсный центр» П.А. Хромовым, 
педагогом-организатором управле-
ния социальной и внеучебной ра-
боты Иркутского государственно-
го университета М.В. Мелякиной.

Профсоюзный слёт организо-
вывала команда студентов ЮУр-

ГУ при поддержке федерально-
го агентства по делам молодежи 
«Росмолодёжь». Инициатором об-
ластного слёта выступил замести-
тель председателя первичной про-
фсоюзной организации ЮУрГУ 
Г.В. Буданов.

Активистов ожидали три про-
дуктивных дня с дискуссионными 
площадками различной направ-
ленности. На них они совмест-
но с представителями делегаций 
других профсоюзных организа-
ций Челябинской области смог-
ли предложить совершенно но-
вые мероприятия для нашей об-
ластной профсоюзной организа-
ции. В дальнейшем команды вы-
брали лучшие мероприятия, кото-
рые и были презентованы экспер-
там слёта для реализации.

– Могу сказать, что, благодаря 
работе в группах по разработке 
мероприятий, я привезла новый 
проект, который собираюсь реа-
лизовать, – делится Евгения Алек-
сандрова, студентка МГТУ им. 
Г.И. Носова.

Мероприятие давно не проводи-
лось, но сейчас его возобновили, 
оно динамичное и полезное – так 
считают активисты. Поэтому, все 
участники надеются, что его про-
ведут ещё не раз.

На закрытии форума было при-
нято решение проводить слёт еже-
годно и расширять географию про-

екта и количество участников. Был 
утверждён план традиционных ме-
роприятий, представлены предло-

жения по добавлению новых!
Милада ИВолИнА, 

фото ольги Сагдеевой

В 2018 году платформа меро-
приятия была разделена на две 
части: «Мёд. Дети» и «Мёд. Про-
фессионалы». Помимо местных 
спикеров мероприятие посети-
ли и гости из Москвы. Непри-
нужденная атмосфера царила на 
лекции В. Ящука «Реклама. От 
YouTube до артиста. Кем можешь 
быть ты?» Материал был основан 
на опыте, а главное, что все было 
интересно! Креативный основа-
тель «Players» приоткрыл ребя-
там дверцу в мир рекламы, в ко-
торый многие хотели попасть. М. 
Буданов объяснил, «почему коти-
ки популярны, а вы – нет?»  

– Уверена, что помимо лекций, 
конспектов, зачетов, экзаменов 
обязательно должно быть само-
образование, – говорит участница 

форума «Мёд. Профессионалы» 
студентка МГТУ Ольга Плотнико-
ва. – Форумы в этом плане идеаль-
но подходят. Сами спикеры гово-
рят: мы не собираемся тебя учить, 
мы пришли, чтобы поделиться 
своим опытом. Здесь не задают 
домашних заданий, а спрашивают 
твое мнение и ждут от тебя дей-
ствий. Поэтому искренне советую 
не сидеть на месте! А искать, хва-
тать, пробовать и работать! 

Рбятам запомнился и раздаточ-
ный материал, который по сей 
день будет греть душу и навевать 
воспоминания о незабываемом 
времяпрепровождении. 

Самым главным и неповтори-
мым презентом стал мёд в баноч-
ке. Он такой же вкусный и полез-
ный, как само мероприятие. 

Вы спросите, почему же форум 
имеет такое название? На самом 
деле все просто: журналист – это 
пчёлка, которая собирает эксклю-
зив и интересные новости, после 
чего несёт их в свой «улей», где 
всё собранное перерабатывается 
и подаётся аудитории «на слад-
кое».

Почему же стоит подавать за-
явку на этот образовательный фо-
рум? Выделим 3 причины: Без-
граничное общение с такими же 
творческими людьми, как и ты. 
Граница между организаторами, 
лекторами и участниками исче-
зает на глазах. Появляется воз-
можность задать любой волную-
щий тебя вопрос, спросить сове-
та или поделиться уже наработан-
ным опытом. Во-вторых, это осо-
бая атмосфера мероприятия. Во-
круг одни медиаспециалисты: на 
каждом углу обсуждаются соци-
альные сети, методы продвиже-
ния, контент SMM-направления и 
журналистика в целом. В-третьих, 
эффективный и необычный фор-
мат получения знаний. На фору-
ме пройдут не только интерактив-
ные лекции и открытые диало-
ги, но и реально полезные ворк-
шопы. Профессионалы помогут 
освоить материал на примере ре-
шения кейсов. 

Не упускайте шанс стать участ-
ником форума новой журнали-
стики «Мёд» и регистрируй-

тесь в следующем году на сайте 
АИС Молодежь России. Сделайте 
свою жизнь ярче, добавьте в неё 
необычных красок, попробуйте 
журналистику «на сладкое». 

– Командой организаторов мы 
реализовали то, что задумали 
ещё в прошлом году. Сейчас фо-
рум «Мёд» – это итоговое собы-
тие, объединяющее молодых спе-
циалистов и все молодежные ме-
диамероприятия. В этот раз к нам 
приехали именитые гости: кон-
цертный директор Элджея, ру-
ководитель отдела новых медиа 
главного офиса Yota из Москвы, 
чему мы очень обрадовались. 
Тема уникального контента была 
раскрыта в том объёме, который 
возможен за один день образо-
вательной программы. Теперь у 
наших участников есть опреде-
ленный фундамент, который им  
нужно обдумать и построить но-
вые проекты, – рассказала На-
дежда Балаева, организатор ме-
роприятия.

Проект дарит шанс попасть в 
кадровый резерв пресс-служб и 
пройти профессиональную ста-
жировку. Формула успеха фору-
ма проста – классные лекторы, 
участники с горящим взором и ко-
манда организаторов, которая лю-
бит свое дело.

Алина СУтеноВА, 
Виталина ряБИЧенКо

ТАНЦЫ  
ДО УПАДУ!

МГТУ им. Г. И. Носова c 23 по 25 
ноября собрал лучшие студен-
ческие танцевальные коллек-
тивы УрФО и Республики Баш-
кортостан на территории сана-
тория «Юбилейный», где  про-
шла школа современного танца 
«PROПУСК». 

Это первое масштабное обучающее 
мероприятие в УрФО, объединившее 
на единой площадке сразу несколь-
ко студенческих танцевальных кол-
лективов из Магнитогорска, Челябин-
ска, Екатеринбурга, Уфы и Кургана. 
Его организаторами выступили МГТУ 
им. Г.И. Носова при содействии Ми-
нистерства образования и науки Челя-
бинской области и ФГБУ «Ресурсный 
молодёжный центр». 

Экспертами школы «PROПУСК» 
были И. Кожанов (руководитель хорео-
графического коллектива «Бонус», хо-
реограф танцевального проекта «Тан-
цуй ДА’BRO», победитель междуна-
родных и российских фестивалей) и В. 
Склярова (доцент Челябинского госу-
дарственного института культуры, ре-
жиссёр и хореограф). Специальный 
гость – С. Литвинов, участник проек-
та «Танцуй!» на Первом канале, фи-
налист 3 сезона «Танцы на ТНТ», ак-
тер шоу-пространства «Ленинград-
Центр».

По словам сопредседателя организа-
ционного комитета и начальника отде-
ла по молодежной политике Д. Граче-
ва, в будущем МГТУ хочет расширить 
географию мероприятия и, возможно, 
получить большее финансирование, 
чтобы продлить срок пребывания сту-
денческих делегаций.

наталия КозлоВА

А что у нас на десерт?
В Челябинске в ноябре прошёл третий форум новой журналистики «Мёд». Это мероприятие – возможность для тех,  
кто развивается или же только хочет развиваться в сфере медиа. Лучшие SMMщики, копирайтеры, дизайнеры, 
фотографы и видеографы собираются здесь для того, чтобы изучить последние тренды и применить новые технологии 
мира социальных сетей. Приглашённые спикеры рассказывают об индустрии медиа, делятся опытом, помогают 
молодым и перспективным ребятам полнее и глубже познать журналистику.

Студенчество –  
реалии и перспективы

В клуб-отеле «Золотой пляж» с 16 по 18 ноября прошёл областной слёт студенческого профсоюзного актива «Профсоюз: студенчество,  
реалии и перспективы». На слёте образовалось 12 команд Челябинской области из Магнитогорска, Озёрска, Златоуста и Челябинска.
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Материалы разворота подготовили студкоры студенческого медиацентра МГтУ 

Баскетбол – это движение, игра 
без остановок, стук мяча и скрип 
кроссовок. Это то, от чего уже не-
возможно отказаться, попробовав 
хотя бы один раз. Это игра, кото-
рая завораживает, заставляет со-
рваться с места и начать кричать: 
«Даваааай»! 

В последнее время этот вид 
спорта стал неотъемлемой частью 
нашего города, для которого со-
всем недавно создание собствен-
ной лиги было недостижимой меч-
той. Но уже на протяжении не-
скольких лет студенческий спор-
тивный клуб «Стальные сердца» 
совместно с Федерацией баскетбо-
ла города Магнитогорска органи-
зовали единственный в России ре-
гиональный дивизион Ассоциации 
студенческого баскетбола «Сталь-
ные сердца» на базе опорного уни-
верситета «МГТУ им. Г.И. Носо-
ва». Что же предоставляет участие 
в данном дивизионе? Во-первых, 
это дает возможность не только 
продемонстрировать свои навы-
ки и высший пилотаж перед на-

стоящими профессионалами свое-
го дела, но также, одержав победу, 
незамедлительно попасть в Лигу 
Белова и сразиться с лучшими сту-
денческими командами страны. 

Вам уже не терпится узнать, 
с каким счетом завершился пер-
вый день чемпионата? На парке-
те встретились четыре команды, 
которые не желали уступать друг 
другу и боролись за каждый мяч. 
Чувствовалась слаженность ко-
манд, а также боевой дух парней. 
По окончании двух игр результаты 
оказались следующими: «МГТУ-
2» – «МГТУ-3» – 84:89, «МпК» – 
«МГТУ-4 – ИЭиАС» – 50:86. Лига 
АСБ опирается на высокие органи-
зационные стандарты, которые со-
ответствуют лучшим отечествен-
ным и зарубежным практикам, а 
команды и игроки Лиги уже пре-
вратились в бренды регионально-
го и национального масштабов. 
Поэтому уровень был достаточно 
высоким и престижным, а борьба 
состоялась самая настоящая и се-
рьезная. 

Давайте узнаем, что думает о ре-
гиональном чемпионате президент 
федерации баскетбола Магнито-
горска Евгений Викторович Лоза:

– В данный момент я руково-
жу любительской баскетбольной 
командой ОСК-ММК, которой в 
этом году исполнилось 15 лет. Ор-
ганизация регионального дивизи-
она АСБ «Стальные сердца» в на-
шем городе – это большой шаг в 
развитии студенческого и моло-
дежного движения. Игроки, кото-
рые по каким-либо причинам не 
смогли закрепиться в главной сту-
денческой команде, получат вто-
рой шанс, так как будут на виду у 
тренерского штаба основной ко-
манды, а игроки, которые делают 
первые шаги в баскетболе, смогут 
показать себя. Отличный стимул, 
я считаю, иметь такое соревно-
вание для реализации своего по-
тенциала. Игры должны носить 
принципиальный характер, ведь 
все игроки между собой хорошие 
приятели, и им будет, что доказать 
друг другу!

Мы уверены, что следующие 
игры пройдут с таким же непред-
сказуемым прогнозом, в динамич-
ной атмосфере и с интригующим 
исходом! Желаем командам не рас-

слабляться, ведь это только самое 
начало! Кто знает, может, через 
несколько лет чемпионат примет 
масштабные обороты. 

Светлана яКоВенКо

Региональный дивизион 
чемпионата АСБ!

20 ноября был дан старт одному из самых значимых и долгожданных событий этого года – 
чемпионату Ассоциации студенческого баскетбола в региональном дивизионе «Стальные 
сердца», который продлится вплоть до 18 февраля 2019 года. 

Но ведь для многих это являет-
ся не просто хобби и способом ве-
село и хорошо провести время, но 
и работой. Речь идет, конечно же, 
о профессиональных игроках, о 
более высоком уровне навыков в 
данной сфере. Многие люди и во-
все не считают его спортом, но да-
вайте разберемся. Что такое спорт? 
Спорт – организованная по опре-
деленным правилам деятельность 
людей, состоящая в сопоставлении 
их физических и интеллектуаль-
ных способностей, а также подго-
товка к этой деятельности и меж-
личностное общение, возникаю-
щее в её процессе. Итак, кибер-
спорт – организованный вид дея-
тельности по определенным пра-
вилам? Конечно. Задействованы 
ли физические и интеллектуаль-
ные способности? Конечно, физи-
ческие навыки не играют особой 
роли в данной сфере, но интел-
лектуальные – безусловно. Подго-
товленный вид деятельности? Ко-
нечно, ведь каждая команда тра-
тит большое количество време-
ни на тренировки, на повышение 
индивидуальных навыков каждо-
го игрока и уровня игры команды 
в целом.

И даже в нашем университете 
есть своя команда по киберспорту! 
Ребята участвуют во многих тур-
нирах, в которых занимают при-
зовые места, а так же организу-
ют большое количество турниров 
по различным дисциплинам вну-
три университета для всех желаю-

щих. В ноябре они решили поуча-
ствовать в Кубке России по кибер-
спорту, и это был их первый опыт 
участия в таком масштабном ме-
роприятии. Ребятам удалось войти 
в список ТОП-8 лучших команд, 
что является очень даже хорошим 
показателем успеха! Своими впе-
чатлениями с нами поделился ка-
питан команды участников Алек-
сандр Семчук: 

– Турнир оставил только хоро-
шие впечатления, организация 
матчей и связь судей с командами 
была на высоком уровне. У меня 
этот турнир был одним из пер-
вых крупных онлайн-турниров, и 
в плане организации мне понрави-
лось абсолютно всё. Турнир был 
довольно сложным, так как чув-
ствовалось, что некоторые коман-
ды очень сильные, они имеют вы-
сокий уровень навыка во многих 
дисциплинах. Далее, в ближайших 
планах будет более детальное изу-
чение нового патча и адаптация к 
нему. На данном этапе, нам нужно 
больше играть, больше трениро-
ваться как в обычном паблике, так 
и в командных.

Мы желаем ребятам не останав-
ливаться на достигнутом, стре-
миться к дальнейшим успехам и 
развитию! И, возможно, что уже 
в следующем году мы узнаем, что 
они вошли в ТОП-3 лучших ко-
манд!

Маргарита ШеВцоВА, 
спортивный клуб МГтУ 

«Стальные сердца»

Киберспорт  
набирает 

популярность
Киберспорт является неотъемлемой частичкой жизни мно-
гих молодых людей в наше время. И школьники, и студенты, 
и даже уже взрослые люди, имеющие постоянную работу, 
любят, приходя домой, прокатить пару боев в «танки», или 
сыграть пару «каток» в старую добрую «контру» или «доту».

Каждый ребёнок достоин счаст-
ливого детства. В любви и забо-
те особенно нуждаются воспитан-
ники с ограниченными возможно-
стями здоровья школы-интерната 
№4. Поэтому ребята из волонтёр-
ского центра «По зову сердца» ре-
шили поделиться частичкой свое-
го душевного тепла с этими детка-
ми. Проект «Мы разные, мы вме-
сте», автором которого является 
руководитель направления «Медиа-
волонтерство» Г. Власова, обращен 
на помощь и оказание поддержки 
людям, которые в этом нуждаются. 
В рамках проекта волонтёры прове-
ли мастер-классы по изготовлению 
новогодних открыток. Дети оста-
лись под большим впечатлением от 
мероприятия: улыбки, смех и бурю 
эмоций вызвали у шестиклассни-
ков новогодние снеговики, которых 
они сделали сами. 

Своими впечатлениями поделил-
ся один из волонтёров Данил Заго-
роднов:

– Такие мастер-классы сплачи-
вают детей, у них один клей, одни 
ножницы на парте, это помога-
ет им научиться общаться друг с 
другом. А сама цель изготовле-
ния поделок помогает развивать в 
них чувство патриотизма и уваже-
ния к ветеранам войны. После про-
деланной работы в душе остаётся 
приятное чувство от сделанного. 
Быть волонтёром не трудно, глав-
ное – желание.

Сразу два добрых дела удалось 
совершить в одни день! Подел-
ки, которые детки изготовили со-
вместно с волонтёрами не просто 
будут пылиться на полках, а попа-
дут в поздравительные новогод-
ние кульки, которые в скором вре-
мени волонтёры вручат ветера-

нам Великой Отечественной вой-
ны в рамках акции «Корзина до-
бра». Стать участником этой ак-
ции может любой желающий. Для 
этого нужно принести сладости, 
чай, крупы или другое продоволь-
ствие по адресам: пр. Ленина, 38, 
ауд. 2103а, МГТУ; пр. Ленина, 47, 
ЦПИ «Библиотека им. Крашенин-
никова» или в другие пункты сбо-
ра, информация о которых разме-
щена в группе волонтёрского цен-
тра вконтакте.

В преддверии Нового года чу-
деса случаются чаще. Их не обя-
зательно ждать, а можно творить 
самому. Быть волшебником может 
каждый, для этого нужно только 
желание, время и щепотка добра. 

Дарья ГАрАн, 
фото Анастасии трущелёвой

Волшебство – дело добровольное
Настоящими добрыми волшебниками для воспитанников школы-интерната №4 стали 
ребята из волонтёрского центра «По зову сердца». 21 ноября волонтёры провели для детей 
с непростым диагнозом интересные мастер-классы в рамках акции «Корзина добра»  
от проекта «Мы разные, мы вместе». На них были изготовлены поздравительные открытки 
для ветеранов Великой Отечественной войны.
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– Валерий Михайлович, как 
Вы восприняли информацию о 
том, что Борис Александрович 
Дубровский заявил о решении 
баллотироваться на второй срок 
на пост губернатора Челябин-
ской области?

– Лично для меня этот шаг был 
ожидаем. И мое окружение: дру-
зья, университетский коллектив – 
мы все ждали, что Борис Алексан-
дрович будет выдвигаться на вто-
рой срок. Чем было вызвано такое 
единодушие мнений? Это прирож-
денный лидер! Ему даровано свы-
ше быть губернатором. Я его знаю 
очень давно, больше двух десят-
ков лет, и всегда был свидетелем 
того, что на каком бы месте он ни 
был, всегда самореализовывался, 
успешно воплощал свои замыс-
лы, планы, которые намечал. Это 
человек действия. И если бы он 
не решил баллотироваться, то это 
было бы удивительно, нелогично 
– его потенциал, личностные ка-
чества, профессионализм – все го-
ворит о необходимости продолже-
ния работы на этом посту. Поэто-
му я с большим удовлетворением 
воспринял известие о его готовно-
сти к новым выборам. Это эффек-
тивный губернатор! Работая в За-
конодательном собрании Челябин-
ской области, вижу по его иници-
ативам, законопроектам, которые 
он выдвигает, что это губернатор 
для народа. Сколько хороших дел 
он успел выполнить за короткий, в 
сущности, срок! Конечно, критики 
в его адрес немало. Но это хорошо! 
Потому что, если она есть, то ты на 
правильном пути, это здоровая ат-
мосфера. Хуже, когда ее нет, имен-
но это должно беспокоить.

– Валерий Михайлович, для 
Вас, успешного руководителя с 
многолетним опытом управлен-
ческой работы ответ на следую-
щий вопрос, думаю, не вызовет 
сложности. Как Вы расценивае-
те управленческие качества на-

шего губернато-
ра? на каких кон-
кретных приме-
рах развития Че-
лябинской обла-
сти они отрази-
лись?

– Это высокопро-
фессиональный уп-
равленец, что про-
являлось на любом 
месте, где он рабо-
тал. Вот не слиш-
ком давний при-
мер. В свое время 
ему приходилось 
совмещать руково-
дящие должности 
на ОАО «ММК» 
и ОАО «Метизно-
калибровочный за-
вод». Он там был 
недолгое время, год 
или два, но люди 
его до сих пор пом-
нят. Почему? Тог-
да МКЗ переживал 
сложный период. И 
ведь не кого-то, а 
именно его назна-
чили туда, зная его 
потенциал. Так вот, 
Борису Алексан-

дровичу за короткий срок удалось 
дать такой импульс в плане оздо-
ровления всей обстановки и даль-
нейшего развития, что на заводе 
все наладилось. Это местный при-
мер. А теперь, что касается реги-
она. Придя на пост исполняющего 
обязанности губернатора по ука-
зу президента, он получил область 
со страшным дефицитом бюджета 
под 10 миллиардов рублей. А сей-
час бюджет почти бездефицитный, 
да еще и весьма приличный – бо-
лее 170 млрд руб. Это же удалось! 
Он привлек инвесторов, область 
начала подниматься, развивать-
ся, налоги начали выплачиваться в 
полном объеме, стали появляться 
другие доходы. Ведь просто так не 
создашь профицитный бюджет! А 
он увидел те предпосылки, за счет 
которых можно было это сделать. 
Разве это не одно из ярких прояв-
лений истинного руководителя? 
Причем его личностные качества 
заключаются в том, что он на са-
мом деле лидер. Ведь он не дает 
распоряжений, указов, приказов – 
«пойди туда не знаю куда, прине-
си то, не знаю что», а всегда целе-
вой посыл. Причем такой, который 
уже показывает путь и чуть ли не 
даёт ответ. Он прежде всё сам про-
рабатывает, а уже потом поруча-
ет. И следит за выполнением. Ко-
нечно, бывают и промахи, которые 
свойственны любому человеку. Но 
команду он подобрал работоспо-
собную, она справляется со свои-
ми задачами. Мне импонирует, что 
в ней есть магнитогорцы: Евгений 
Владимирович Редин, Алексей Ев-
геньевич Бобраков, Вадим Анато-
льевич Бобровский, Леонид Яков-
левич Одер –  тоже наши выпуск-
ники.

Этот человек представляет со-
бой современный тип динамично-
го высокопрофессионального ру-
ководителя – коммуникабельного, 
доступного, глубоко вникающего в 

вопросы, обладающего уважитель-
ным отношением к любому оппо-
ненту. Это губернатор, за плечами 
которого богатейший профессио-
нальный опыт руководящей рабо-
ты. Что на ММК, что в Тагиле, где 
его тоже до сих пор помнят. На са-
мом деле Магнитка – кузница ка-
дров. 

– Портрет талантливого 
управленца предстает целост-
ным только тогда, когда раскры-
ты его человеческие качества. 
Что в этом плане Вы можете ска-
зать в отношении Бориса Алек-
сандровича Дубровского? Какой 
он человек? И как личностные 
особенности влияют на качество 
его работы?

– Это человек слова и дела, по-
тому что он решение любого во-
проса «прогоняет через себя». Как 
я уже говорил, он вначале сам вни-
кает, разбирается во всем, а по-
том уже дает поручение. Его лич-
ностные качества заключаются в 
том, что он – прирожденный ли-
дер. Люди видят в нем лидерские 
качества, доверяют ему. Никогда 
не наблюдал за ним какой-то чрез-
мерной жёсткости, хотя в тех или 
иных ситуациях жёсткие решения 
бывают оправданы. Мне самому, 
например, при объединении двух 
вузов приходилось порой быть 
жёстким. Но жёсткость ведь не го-
ворит об отторжении от себя кол-
лектива, коллег, поскольку иногда 
принятие таких принципиальных 
решений необходимо. И это есть у 
Бориса Александровича, что, я ду-
маю, правильно, это должно быть, 
потому что вся ответственность-то 
на нём. Команда командой, прави-
тельство правительством, а за об-
ласть отвечает губернатор. Изу-
чая общественное мнение о губер-
наторе, убедился, что жители на-
шей области, и магнитогорцы в 
том числе, уважают Дубровского. 
Прежде всего, за манеру общения: 
он не красуется перед аудиторией, 
не стремится поразить замысло-
ватыми речами, чем, подчас, гре-
шат иные ораторы, его выступле-
ния сдержанны, деловиты и содер-
жат четкие точные посылы. При 
решении какой-либо проблемы он 
приходит к коллегиальному ее об-
суждению, его интересует мнение 
других даже тогда, когда сам, воз-
можно, уже знает ответ. Так, в на-
чале своего губернаторства он на-
чал проводить серию совещаний с 
руководителями разных направле-
ний, чтобы определить состояние 
области во всех сферах деятель-
ности. На одну из таких встреч 
он пригласил руководителей ву-
зов и академических структур на-
шего региона. И я имел удоволь-
ствие наблюдать, как вниматель-
но и уважительно он вел эту бесе-
ду, не навязывая своего мнения, не 
обрывая говорящего; где-то про-
сил уточнить, где-то представлял 
свой взгляд на проблему – всё так 
доверительно, по-домашнему. В 
этом проявляется одно из лучших 
его личностных качеств – умение 
создать хорошую творческую ра-
бочую обстановку, в которой всем 
комфортно трудиться. А результа-
том такой встречи стало регуляр-

ное проведение Дней науки в каж-
дом вузе области с участием губер-
натора. Раньше такого не было.

– С приходом Бориса Алексан-
дровича на пост губернатора жи-
тели региона связывали, прежде 
всего, надежды на улучшение 
качества жизни. оправдались 
ли их ожидания?

– Я считаю, что оправдались. 
Для улучшения качества жизни 
этот человек стал предлагать ре-
альные проекты, реальные дела. 
Они все заложены в программе 
стратегического развития области, 
вначале – до 2020, сейчас – до 2035 
года. Не раз уже звучала програм-
ма «Реальные дела», «Комфорт-
ная среда», парки, театры и так да-
лее. Я так говорю потому, что мы 
все это в Законодательном собра-
нии обсуждаем, и мы видим, какие 
деньги направляются на выполне-
ние этих программ. Если приво-
дить конкретные примеры наше-
го города, то все видят, как благо-
устраиваются наши дворы, пар-
ки. Грандиозным я считаю проект 
«Тыл – фронту», благодаря которо-
му кардинально преобразился сам 
памятник и парковая зона вокруг 
него. Подобные работы ведутся в 
Экопарке, где за основу взят про-
ект, разработанный в МГТУ. Из 
четырех проектов по реконструк-
ции магнитогорских парков, вклю-
ченных в программу «Комфортная 
среда», в ближайшие годы реали-
зуются три.

Я бы еще отметил особое от-
ношение Бориса Александрови-
ча к медицине. Действительно, её 
надо поднимать. И областная про-
грамма по привлечению врачей и 
фельдшеров в села и малые горо-
да дает хорошие результаты. То 
есть те бонусы, которые област-
ное правительство выделяет на 
это, себя оправдывают. В дополне-
ние к этому принят законопроект 

по студентам-целевикам медицин-
ских вузов, которые, при возвра-
щении в свои сёла и малые города 
после выпуска, получают во время 
учебы дополнительно к имеющей-
ся стипендии по тысяче рублей и 
подъемные на местах при завер-
шении обучения. Сейчас обсуж-
дается вопрос о запуске подобной 
программы для педагогов. Кстати, 
замечу, что, например, такая об-
ластная программа, как «ТЕМП» 
(технология + естествознание + 
математика + педагогика) одобре-
на и реализуется уже на всерос-
сийском уровне. Не случайно Че-
лябинская область входит в пятер-
ку лучших по состоянию школь-
ного образования. Магнитка, в 
свою очередь, по региону в этом 
вопросе очень хорошо выглядит. 

Что касается конкурса на зва-
ние  опорного вуза. Это меропри-
ятие затевалось как губернатор-
ский проект, то есть он стал, по 
сути, конкурсом губернаторов. И 
мы вышли в победители при дея-
тельном участии Дубровского. В 
этом проявилось его уважение к 
нашему вузу, основанное на зна-
нии университета, его потенциа-
ла, коллектива.

У каждого из нас много требо-
ваний к тому, как нам хотелось бы 
жить. Но, наблюдая развитие горо-
да, я не могу не отметить, что ка-
чество жизни растет. Даже возь-
мем самый больной вопрос – эко-
логию. Конечно, нельзя не согла-
ситься, с тем, что до сих пор она 
оставляет желать лучшего. Но я 
помню детство, когда на правом 
берегу черный снег падал. Невоз-
можно на таком огромном метал-
лургическом предприятии одно-
моментно выполнить все требо-
вания экологической безопасно-
сти. Хотя и делается очень много. 
Сейчас вот аглофабрику новую по-
строят – будет «город в городе», 

Нужен именно такой губернатор!
В следующем году в нашей области состоятся выборы губернатора. Все мы, конечно, понимаем, какой ответственный это период для южноуральцев, 
чтобы ни в коем случае не сделать роковой ошибки, которая потом может пагубно отразиться на дальнейшей жизни людей и развитии региона. На эту тему 
мы решили поговорить с президентом МГТУ им. Г.И. Носова, депутатом Законодательного собрания Челябинской области В.М. Колокольцевым.

Борис Александрович ДУБроВСКИй – 
губернатор Челябинской области с 2014 года.

Родился 22 ноября 1958 г. в Магнитогорске Че-
лябинской области. В 1990 г. с отличием окончил 
Магнитогорский горно-металлургический инсти-
тут им. Г.И. Носова (Магнитогорский государ-
ственный технический университет им. Г.И. Но-
сова) по специальности «обработка металлов дав-
лением»; в 2001 г. – Академию народного хозяй-
ства при Правительстве РФ по специальности 

«управление предприятиями и организациями».
Трудовую деятельность начал в 1976 г. на Магнитогорском метал-

лургическом комбинате учеником контролера первого разряда отде-
ла технического контроля. После службы в армии вернулся на ММК, 
где работал слесарем по ремонту металлургического оборудования, 
бригадиром слесарей-ремонтников, старшим мастером и начальни-
ком прокатного отделения, заместителем начальника, начальником 
листопрокатного цеха, главным прокатчиком ОАО «ММК».

В 2000 г. назначен заместителем коммерческого директора – на-
чальником управления оборудования, в 2002 г. – техническим дирек-
тором – главным инженером ОАО «ММК». В 2002–2003 гг. по со-
вместительству являлся генеральным директором ОАО «Магнито-
горский метизно-металлургический завод». С 2003 по 2008 гг. рабо-
тал директором по сбыту на внутреннем рынке, директором по сбы-
ту, исполнительным директором ОАО «ММК».

С 2009 по май 2011 гг. работал первым заместителем генерально-
го директора ОАО «Научно-производственная корпорация «Уралва-
гонзавод». С мая 2011 г. – генеральный директор, председатель прав-
ления ОАО «ММК».

15 января 2014 г. Указом Президента РФ Борис Александрович Ду-
бровский назначен временно исполняющим обязанности губернато-
ра Челябинской области. 14 сентября 2014 г. избран губернатором 
Челябинской области.
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потому что там будет очень чисто.  
Вторая линия – коксохим. Мог бы 
работать и нынешний, но эколо-
гия требует… Наш губернатор по-
стоянно работает по оздоровлению 
экологической ситуации не только 
нашего города, но и всей области.

Нельзя не отметить и развитие 
культуры в нашей области. Сейчас 
реализуется губернаторский проект 
по организации в городах  наше-
го региона концертов ведущих де-
ятелей искусства и артистов эстра-
ды. Кто у нас только ни побывал за 
эти годы! Валерий Гергиев со сво-
им оркестром, Российский оркестр 
под руководством Павла Когана, 
пианист-виртуоз Денис Мацуев с 
мастерами мирового исполнитель-
ского искусства контрабасистом 
Андреем Ивановым, баянистом Ай-
даром Гайнуллиным, барабанщи-
ком Давидом Ткебучавой и побе-
дителями телевизионного проекта 
юных талантов «Синяя птица», му-
зыканты с мировым именем; побе-
дители «Steinway-вечеров» и дру-
гие выступили на сценах Дворцов 
культуры южно-уральских горо-
дов. У нас реконструируется Дра-
матический театр, делается очень 
многое. 

Благодаря, прежде всего, наше-
му губернатору, Челябинск опреде-
лен местом проведения в 2020 году 
заседания Совета глав государств-
членов Шанхайской организации 
сотрудничества и саммита стран 
БРИКС. Развитие инфраструктуры 
под эти встречи чрезвычайно про-
думано, нет ни одной проходной 
стройки, все готовится с последую-
щим функционалом, даже для сту-
дентов потом останется шикарное 
общежитие. То есть наш губерна-
тор, когда разрабатывался проект, 
задался целью по завершении сам-
мита передать его объекты в поль-
зование тем или иным организаци-
ям. А сколько инвесторов привле-
чено на эту стройку!

– Какова политика губернато-
ра в отношении Магнитогорска 
и нашего университета в частно-
сти?

– Я не хочу сказать, что у губер-
натора к нам какая-то особая лю-
бовь, и это правильно – для него 
все должны быть равны. А вот 
если ты своей работой доказыва-
ешь, что можешь сделать то или 
иное, то тебе и оказывается дове-
рие, то есть, оно обоснованное, а 
не даровано как любимчику. Вме-
сте с тем  Борис Александрович 
наш выпускник, много работал 
здесь. Знает наш коллектив, наш 
потенциал. И, естественно, когда 
мы выходим с какими-то проекта-
ми на областной или российский 
уровень, он всегда нас поддержи-
вает. Всегда! Мы много проектов 
выиграли по Постановлению Пра-
вительства №218 о развитии ин-
новационных производств – все 
они были поддержаны областью. 
А поддержка губернатора, особен-
но такого, как наш – это много зна-
чит! Ведь он не будет отстаивать 
слабый проект. Ну, а мы со сво-
ей стороны ни разу его не подве-
ли. Всё выполнили очень достой-
но. Сейчас завершаем очередной, 
очень шикарный, проект с ММК-
МЕТИЗ по канатам. 

Так что таким губернатором, как 
Борис Александрович Дубровский, 
надо дорожить и сделать все, что-
бы он продолжил свою работу на 
этом посту.

Беседовала  
Анна КАртАВцеВА

Всеволод Константинович ро-
дился в 1938 г. в Магнитогорске. 
В 1961 г. окончил Магнитогор-
ский горно-металлургический ин-
ститут по специальности «гор-
ная электромеханика» и с 1961 по 
1963 год работал на Магнитогор-
ском металлургическом комбина-
те в листопрокатном цехе № 4 (сля-
бинг) бригадиром электриков. В 
1963 г. он был приглашен на рабо-
ту в МГМИ на кафедру автомати-
зации производственных процес-
сов (АПП), впоследствии преоб-
разованную в кафедру электрифи-
кации и автоматизации горных ра-
бот (ЭАГР). В 1971 г. В.К. Олейни-
ков защитил кандидатскую диссер-
тацию в Свердловском горном ин-
ституте им. В.В. Вахрушева и в пе-
риод с 1971 по 1972 год  возглавлял 
кафедру ЭАГР.

В 1988 г В.К. Олейников пере-
веден на работу на кафедру элек-
троснабжения промышленных 
предприятий, на которой и прора-
ботал до 2003 г., подготовив сот-
ни высококвалифицированных 
специалистов-энергетиков. 

В научной сфере делом всей 
его жизни стал анализ и управле-
ние режимами энергопотребления 
горно-металлургических предпри-
ятий. Всеволод Константинович 
– один из ведущих специалистов 
в стране по вопросам моделирова-
ния и прогнозирования электриче-
ских нагрузок, автор семи моногра-
фий и более 200 научных статей, 
лауреат премии Правительства РФ 
в области науки и техники (2003 г.), 
лауреат премии имени В.Е. Грум-
Гржимайло (2004 г.). Под его руко-
водством выполнен не один деся-
ток научно-исследовательских ра-
бот для Министерства черной ме-
таллургии СССР, разработаны от-
раслевые методики нормирования 
энергозатрат для различных желе-
зорудных предприятий страны. 

Так получилось, что в служеб-
ных командировках реализовались 
два главных увлечения В.К. Олей-
никова — любовь к науке и тяга 
к путешествиям. Трудно перечис-
лить места на карте бывшего Со-
ветского Союза, куда не ступала 
бы его нога. А широте кругозора и 
яркости воспоминаний, многие из 
которых, кстати «задокументиро-
ваны» отличными фотографиями 

(еще одно хобби нашего коллеги!), 
позавидует иной профессиональ-
ный фотограф.

Всеволда Константиновича  по-
здравляют его друзья, коллеги и 
ученики:

Б.М. Вайнер, до 2002 г. доцент 
кафедры ЭиЭС, ныне гражданин 
Израиля:

– Я благодарен судьбе, что по-
знакомила нас, разнообразила мою 
жизнь, подарила надежного това-
рища и друга. Я желаю тебе жить 
до 120 лет в полном здравии и 
энергии и открыть еще много рек, 
ведь для тебя «лучше рек могут 
быть только реки, на которых еще 
не бывал».

Вспоминаю наш первый пеший 
поход по реке Узян? Нас было чет-
веро: М.А. Бондаренко, И.А. Са-
ламатов, В.К. Олейников и я. Все 
были заядлыми преферансиста-
ми. Мы запланировали режим пе-
редвижения: 45 минут хода и 15 
минут привал. Но на привале так 
азартно играли в преферанс, что 
часто нарушали принятый режим 
передвижения. 

Помню, как у Олейникова появи-
лись противоречия между показа-
ниями компаса и интуицией. И ин-
туиция победила! Оказалось, что 
магнитная антенна транзисторно-
го радиоприемника, который висел 
на груди, искажала показания ком-
паса. Это был первый (и не послед-
ний!) случай, когда я обнаружил ге-
ниальную способность Всеволода 
Константиновича ориентироваться 
на любой местности. Помню наши 
многочисленные поездки на мото-
циклах и приключения, связанные 
с поломками техники или недоста-
точным опытом вождения. Пом-
ню путешествия на моторных лод-
ках по притокам Енисея, где я уви-
дел и понял, что такое «непроходи-
мая тайга» и на своей шкуре испы-
тал воздействие сибирской мошки. 
Какие шикарные «таежные» бани с 
парилкой мы устраивали на бере-
гу рек в Башкирии! Можно много и 
долго рассказывать об этом...

Когда В.К. Олейников приез-
жал ко мне в Израиль, мы купа-
лись в трех морях: Мертвом, Крас-
ном и Средиземном. Я желаю ему 
не останавливаться на достигну-
том, оставаться таким же актив-
ным, легким на подъем и покорить 

еще не один десяток рек и морей!
н.т. Патшин, доцент кафедры 

ЭПП: 
– Я один из первых учеников 

Всеволода Константиновича. По-
сле окончания института, в то вре-
мя еще МГМИ, в далёком 1974 
году, я проработал год в группе 
пуско-наладки «Востокэнергочер-
мета», и в первый же заслуженный 
отпуск пришел повидаться с ним 
на свою кафедру. Долгие годы учё-
бы приучили к постоянной учёбе, 
привили желание познать новое, и 
хотя пуско-наладка – это интерес-
ная и требующая постоянного раз-
вития работа, всё же чего-то мне не 
хватало. Моё появление на кафе-
дре, встреча и беседа со своим ру-
ководителем дипломной работы, 
которым был уважаемый Всево-
лод Константинович, и определила 
мою судьбу. С тех пор вся моя дея-
тельность была связана с этим Че-
ловеком. Всеволод Константино-
вич – это мой и научный руководи-
тель, и наставник, а затем и колле-
га. Это высоко эрудированный, от-
ветственный человек с огромным 
опытом научной и преподаватель-
ской работы, человек неиссякае-
мой энергии, с неизменным чув-
ством юмора, человек с разносто-
ронними интересами и просто при-

ятный  в общении человек. 
А.н. Шеметов, начальник 

ИАо УСП:
– Мне посчастливилось быть ди-

пломником и аспирантом Всеволо-
да Константиновича. Он, конечно, 
Профессионал с большой буквы! 
Любые научные и технические во-
просы решает, что называется «на 
раз». Сколько всего интересного и 
полезного подсказал-посоветовал  
он мне тогда! Не только по диссер-
тации, но и чисто в житейском пла-
не. Хочется отметить эти его чело-
веческие качества – одновремен-
но простоту и интеллигентность, 
уверенность в себе и любознатель-
ность. Для меня Всеволод Кон-
стантинович – образец настояще-
го ученого-технаря. Он постоян-
но стремится познать что-то новое, 
постоянно что-то придумывает, 
конструирует: дома, в машине, на 
компьютере. Цифровые техноло-
гии современные осваивает: смарт-
фоны. планшеты, фотошопы... Мо-
лодым в этом смысле фору даст! 

Уважаемый Всеволод Констан-
тинович! Примите наши сердеч-
ные поздравления с Вашим заме-
чательным юбилеем. Крепкого здо-
ровья, бодрости, благополучия и 
счастья Вам и Вашим близким!

Ученики, друзья, коллеги

С юбилеем, друг, учитель, коллега!
Свое 80-летие 10 декабря отмечает наш коллега, наставник, товарищ, ученый, преподаватель и просто хороший человек 
Всеволод Константинович ОЛЕйНИКОВ. 

должны быть связаны с 
анализом ситуации в биз-

несе, формулировкой постанов-
ки задачи на автоматизацию и не-
посредственным ее решением.  
В планах – появление отдельного 
направления подготовки препо-
давателей по вопросам реинжи-
ниринга бизнес-процессов.

– Первые дни были посвяще-
ны обзору технологии верстки 
веб-приложений, основам реали-
зации клиентского и серверно-
го программирования? – делит-
ся впечатлениями Е.В. Кармано-
ва. – Обучение вели преподава-
тели университета, а также по-
бедитель национального чемпио-
ната «Молодые профессионалы» 
WorldSkills Russia.

Также были привлечены прак-
тики со стороны работодателей, 

которые рассказали о своем опы-
те организации бизнеса в области 
веб-разработки. Очень интересно 
и полезно было услышать пози-
цию Е. Шукаловой, Ю. Локтюши-
ной о подготовке выпускников по 
данной компетенции, что сейчас 
востребовано в веб-индустрии, а 
также про то, какие технологии 
уже являются устаревшими или 
бесперспективными. 

Декан факультета информаци-
онных технологий А.Ю. Филип-
пов поделился опытом проекти-
рования учебного плана по на-
правлению «информатика и вы-
числительная техника», профиль 
– «веб-технологии», который ре-
ализуется в Политехе. Особен-
ностью построения программы 
подготовки является представле-
ние спец. дисциплин и реализа-

ция проектной деятельности уже 
с первого курса.  

Завершал блок обучения меж-
дународный эксперт WSR И.В. 
Беляков, который рассказал о 
технологии подготовки чемпио-
нов WS, провел мастер-класс по 
методике оценки конкурсных за-
даний, поделился полезными ре-
сурсами и сервисами для форми-
рования «вкуса» в области веб-
дизайна, а также курсами для раз-
вития навыков веб-разработки. 

Итак, обучение прошло, удосто-
верения получены, теперь поже-
лаем преподавателям удачи в под-
готовке студентов по компетенци-
ям  «ИТ-решения для бизнеса на 
платформе 1С: Предприятие 8» и 
«Веб-дизайн и разработка». 

о.е. МАСленнИКоВА 
е.В. КАрМАноВА

«Московские каникулы»  
в Политехе
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Объявление о конкурсе
1. Федеральное государственное бюджетное 

образовательное учреждение высшего образо-
вания «Магнитогорский государственный тех-
нический университет имени Г.И. Носова» объ-
являет конкурс на замещение должностей по 
трудовому договору: 

доцента кафедры: металлургии и стандартиза-
ции (филиал ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова» в 
г. Белорецке).

2. Федеральное государственное бюджет-
ное образовательное учреждение высшего об-
разования «Магнитогорский государственный 
технический университет имени Г.И. Носова» 
объявляет конкурс на замещение ВАКАНТНЫХ 
должностей по трудовому договору: 

профессора кафедры: менеджмента (институт 
экономики и управления).

Претенденты могут ознакомиться с поряд-
ком замещения должностей профессорско-пре-
подавательского состава в университете, с квали-
фикационными требованиями по соответствующей 
должности в «Положении по виду деятельности» 
(СМК-ПВД-20-18 (версия 5)).

 Срок подачи заявлений – один месяц со дня 
опубликования объявления в газете «Денница» и 
на сайте ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова» в раз-
деле «Информация для научно-педагогических ра-
ботников». 

 Заявления и документы направлять по адресу: 
455000, г. Магнитогорск,  пр. Ленина, д.38, ФГБОУ 
ВО «МГТУ им. Г.И. Носова».
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понемногу о разном

18 ноября 2018 года на 63-ем году 
жизни скоропостижно скончалась Алла 
Ивановна Шатунова – начальник отде-
ла внебюджетных средств и налогового 
учета бухгалтерии МГТУ. Не стало ве-
сёлой, позитивной, приятной и звонкой 
женщины. С внезапной кончиной Аллы 
Ивановны трудно смириться, а тем бо-
лее представить, что никогда уже мы не 
услышим её смех, и не пройдет она сво-
ей быстрой походкой на каблучках по 
нашему «бухгалтерскому» коридору. 

Аллу Ивановну знали, наверное, все, 
общались и дружили с ней. Так уж по-
лучилось, что она как добросовестный 
и честный человек всю себя  отдавала 
сыну и работе.

Окончив МГМИ им. Г.И. Носова в 
1983 году, Алла Ивановна сначала ра-
ботала в училище мастером, затем была 
избрана секретарём комитета комсомо-
ла, а с 1985 года и до последнего дня 
жизни трудилась в МГТУ, пройдя путь 
от старшего лаборанта кафедры элек-
трификации и автоматизации горных 
работ до начальника отдела бухгалте-

рии МГТУ. Её трудовая книжка содер-
жит множество сведений о различных 
награждениях и премиях, а в 2009-ом 
году за многолетний добросовестный 
труд Аллу Ивановну наградили По-
чётной грамотой Министерства обра-
зования и науки РФ. На работе её всег-
да ценили за деловые и профессио-
нальные качества, грамотность и усер-
дие, доверяя такой ответственный уча-
сток, как налоговый учет. Мы, коллеги, 
знали Аллу Ивановну как хлебосоль-
ного, приветливого и жизнерадостно-
го, общительного и активного челове-

ка. Наши дружеские встречи теперь бу-
дут беднее без её пирогов, искрометно-
го юмора, заразительного смеха и не-
скончаемой энергии.

     Алла Ивановна надолго останется 
в наших сердцах и в нашей памяти на-
дежным товарищем и мудрым советчи-
ком, всегда готовым придти на помощь 
в любой ситуации. Боль утраты невоз-
можно измерить и излить в слезах, но 
мы помним, любим, скорбим. Светлая 
память!

работники бухгалтерии  
МГтУ

В организации и проведении фести-
валя в этом году приняли участие сту-
денты МпК специальности 44.02.06 
Профессиональное обучение. Моде-
лирование, конструирование и техно-
логия швейных изделий, что позволи-
ло приобрести ценный опыт, необходи-
мый при прохождении педагогической 
практики.

Фестиваль «Жар-птица» традицион-
но собирает большое количество участ-
ников. Область была представлена ши-
роко: Магнитогорск, Челябинск, Трёх-
горный, Златоуст, Копейск, Чебаркуль, 
а также Агаповский, Аргаяшский, Ет-
кульский, Карталинский, Коркинский, 
Красноармейский, Нагайбакский, Сат-
кинский и Сосновский муниципаль-
ные районы. На фестиваль приехало 
176 учащихся в возрасте 12-16 лет, ко-
торые представляли творческие кол-

лективы Челябинской области: «Ор-
хидея», «Золотая шпулька», «Мир ко-
стюма», «Мастерица», «Новый стиль», 
«Грация», «Вдохновение» и др.

В трёхдневную программу фести-
валя были включены – проведение 
мастер-классов, круглых столов для 
руководителей театров мод, увлека-
тельный квест, а также сами конкурс-
ные испытания. 

Студенты нашего колледжа приня-
ли активное участие на каждом эта-
пе программы фестиваля и как волон-
теры, встречая и сопровождая гостей 
фестиваля, и как наблюдатели на вы-
ставке работ hand-made, и как органи-
заторы и ведущие мастер-классов по 
декоративно-прикладному искусству.

Темы мастер-классов, представлен-
ные нашими студентами, были разно-
образными: «цветные мандалы», «рай-

ские птицы» и «архитектурная брошь». 
Каждая из них вызвала огромный инте-
рес как у участников, так и у организа-
торов фестиваля. Все с увлечением за-
нимались изготовлением мандал, птиц 
из пряжи, росписью гипсовых брошей, 
которые по окончании мастер-классов 
остались на память участникам о заме-
чательных днях, проведённых в атмос-
фере творчества и положительных эмо-
ций. 

Особое впечатление вызвало участие 
наших студентов в Квест-игре в каче-
стве лидеров детских команд, который 
проводился в вечернее время, поэтому 
особая атмосфера загадочности и та-
инственности окружала все его этапы. 
Использование фонариков, необыч-
ные задания на общение запомнились 
и дали возможность приобрести нео-
ценимый опыт, так как форма игрово-
го квеста является превосходной раз-
вивающей, интересной и интеллекту-
альной игрой.

Фестиваль закончился, закончилась 
и педагогическая практика. Она пода-
рила положительные эмоции, практи-
ческий опыт и идеи для поиска путей 
самосовершенствования в профессии. 
Осваивайте психолого-педагогические 
дисциплины, расставляйте приоритеты 
и идите смело в сложный и многооб-
разный мир человеческих отношений!

о.А. ВИльГАУК, 
председатель ПцК Психолого-

педагогических дисциплин
А.В. ДереВИцКАя, 

руководитель практики МпК

Фестиваль детских театров моды  
«Жар-птица»

Стильных и креативных детей со всей Челябинской области объединил модный баттл, который 
прошел в развлекательном комплексе «Калейдоскоп» детского загородного центра «Уральские зори». 

никита, ИЭиАС: «Сергей Валерьевич Матвеев, очень 
хорошо рассказывает технические дисциплины, разжевы-
вает сложные термины, чтобы студентам было понятно. И 
всегда готов помочь, в любое время суток».

Дмитрий, ИеиС: «Мой любимый преподаватель – На-
дежда Ивановна Барышникова. Она очень приятный в об-
щении человек. После ее занятий знания остаются в голове 
основательно. Надежда Ивановна всегда и на вопросы от-
ветит, и со сложными темами поможет разобраться».

ольга, ИГо: «Мне нравятся все преподаватели нашей 
кафедры, но я бы отметила Дениса Асхатовича Хабибулли-
на. Он шутит на парах, никого не оставляет в стороне, всем 
дает высказаться по той или иной теме. Он всегда нас пони-
мает и идет навстречу, чтобы упростить нам жизнь. Он еще 
и куратор моей группы, а я староста, так что всегда могу к 
нему обратиться. Денис Асхатович всегда поможет. Боль-
ше он делает упор на индивидуальность и внеучебную де-
ятельность».

Валерия, ИЭиУ: «Для меня это Татьяна Павловна Рах-
лис. Я реально помню почти всё, чему она нас учила на эко-
номике предприятия и ценообразовании. Всегда расстраи-
валась, когда приходилось пропустить ее пары. Для меня 
хороший преподаватель определяется как человек, который 
даст тебе знания так, что ты их поймёшь и запомнишь. И 
тебе не хочется спать или сидеть в телефоне на его лекци-
ях. Иногда она подаёт материал с юмором, а иногда очень 
строго, но всегда понятно. На 2 курсе никто с первого раза 
не сдал экономику предприятия, но зато мы действитель-
но выучили материал. Спасибо большое Татьяне Павлов-
не за это!»

татьяна, ИММиМ: «Из преподавателей выделить нико-
го не смогу. Мне нравятся все педагоги».

Анастасия, МпК: «Ирина Владимировна Леонова – лю-
бимый преподаватель. Она доступно объясняет материал. 
И всей душой за своих студентов».

У одних студентов есть свой конкретный любимый пре-
подаватель, у других это весь преподавательский состав. 
Но неизменным остается одно – те уважение и теплота, с 
которыми студенты относятся к своим педагогам, ведь они 
смогли заинтересовать не только своим предметом, инте-
ресной подачей материала, подходом к своей работе и к 
своим студентам, но и своей личностью.

екатерина БелоВА, 
студенческий медиацентр МГтУ

светлая память

За что студенты 
любят своих 

преподавателей?
Преподаватель – это человек, который дает  
не только знания, но и полезные наставления.  
Он вызывает уважение и является ярким 
примером для подражания. Он готов прийти  
на помощь студентам и быть с ними на одной 
волне. Все мы с вами помним роман  
В.Г. Распутина «Уроки французского», главным 
героем которого был чуткий и отзывчивый 
учитель – Лидия Михайловна. Именно она из 
своего ученика воспитала порядочного человека. 
Такие учителя не забываются. И мы решили 
узнать у студентов МГТУ им. Г.И. Носова и МпК: 
какие преподаватели у них самые любимые.

В этом году от МГТУ в Ассам-
блеях активное участие приня-

ли педагоги, магистранты и аспиран-
ты кафедры философии. В рамках кон-
ференции интересная и плодотворная 
полемика развернулась в работе сек-
ции «Гуманитарные аспекты художе-
ственного образования» под руковод-
ством Г.Е. Гун. Если зрелые ученые в 
лице доцента МаГК А.И. Назарыче-
вой и доцента МГТУ М.С. Теплых по-
казали пути и конкретные методы мо-
дернизации содержания дисциплин 
философско-эстетического цикла, то 
совсем юные ученые – магистранты, 

аспиранты и ассистенты кафедры фи-
лософии МГТУ достойно отстаивали 
академическое решение этих проблем, 
умело используя фундаментальные 
философские знания. Подобная сме-
на ролей между поколениями ученых 
вполне в духе времени, когда молодой 
ученый, подходя к решению проблем, 
должен обладать еще и хорошей акаде-
мической подготовкой. После оконча-
ния секции участники и гости еще дол-
го не могли разойтись, продолжая бе-
седовать и задавать интересующие во-
просы друг другу. 

Роль традиционных педагогических 

Ассамблей, проводимых МаГК, без 
преувеличения может быть определена 
как глобальный фактор интеграции ис-
следований на эстетическом, философ-
ском и образовательном поле. Их ра-
бота способствует преодолению про-
странственной, культурной и методоло-
гической изоляции как негативных фак-
торов развития всякой науки, филосо-
фии и эстетики, оказывает также весьма 
серьезное влияние на дальнейшее тема-
тическое и методологическое развитие 
эстетических исследований в мире.

М.С. теПлых, 
доцент кафедры философии 

Прошу считать недействительными утерянные сту-
денческие билеты, выданный на имя:
* Михайлова Егора Сергеевича, ст. гр. М-17-1;

* Андриевской Ирины Владимировны, ст. гр. ИСРм-17;
* Свяжиной Елизаветы Феликсовны, ст. гр. ТПб-16. 
Прошу считать недействительными утерянные  

зачетные книжки, выданную на имя:
* Плокида Валерия Николаевича, ст. гр. зММб-15-1;
* Харина Сергея Владиславовича, ст. гр. ППТОк-14-1;

* Симонова Александра Александровича, ст. гр.  
ТЭТб-15;
* Афонасьев Александр Константинович, ст. гр. ГТБ-16.

Ассамблеи искусств в Магнитогорске


